

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 1,50 al mes; provincias, pesetas 5 trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5,50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18.  
Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, num. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales.  
La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

## EDICION DE LA MAÑANA

### Perfiles políticos.

No ha podido menos de llamar la atención la verdadera disonancia de algunos de los discursos últimos de los izquierdistas, al lado de sus notas democráticas cada día más exaltadas. Aunque parezca un poco extraño, más alarmados aun que los conservadores, por el triunfo de los 27 ó 28 diputados republicanos de todos los matices que vienen á un Congreso que se compone de 440 miembros, más alarmados por aquella cifra se muestran los izquierdistas en las reuniones, diciendo que esto es una torpeza del gobierno, que esto es un peligro para las instituciones; y que todo esto se ha hecho para derrotar á algunos de sus amigos en sus distritos, lo cual por ser tan incongruente, anómalo e injusto, ha molestado á *El Globo*, que dice lo siguiente, entre otras cosas, en un artículo que hoy publica entre serio y humorístico:

«Pues y la coalición, electoral primero, y ya política hoy, de los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez? Conservador el uno y radical el otro, marchan juntos del brazo, sin que aquel haya dicho si aceptaba la Constitución de 1869, ni el segundo haya indicado si está dispuesto á transigir con la de 1876, haciendo en obsequio á sus nuevos amigos lo que no quiso hacer en obsequio de sus antiguos correligionarios. Un solo lazo los estrecha é identifica, pese á la contraposición esencial de sus respectivos principios y antecedentes: el de los agravios comunes.

«Así en los tiempos remotos de los reinos de Asturias y Leon, pactaba alianza con los moros un príncipe despojado ó rebelde, encomendando la reparación de una ofensa ó el logro de una ambición cualquiera á los eternos enemigos de su ley, de su pueblo y de su sangre!

«Por qué, de pronto, en este período de calma ha salido á luz la espada de Lopez Dominguez?

«¿Qué árbol se propone cortar ó injertar, no en los actuales momentos, pero si cuando haya llegado la hora?

«¿Por qué ese ilustre militar y reposado político que allá por Mayo de 1835 se apresuró á romper la coalición de los liberales, se halla á la sazón tan á gusto en compañía de los conservadores disidentes?

«Y no digamos nada del Sr. Linares Rivas. Sériamente cree que está en peligro la monarquía por el mero hecho de que le haya arrebatado de mal modo el acta de la Corona, no un candidato adicto, sino uno de los miembros de la coalición susodicha, grandísimo amigo y obediente servidor del propio Romero Robledo.»

«El *Globo* alude con estas últimas palabras al Sr. Puga, que es quien en la Corona, ya en 1881 mandando los conservadores, hizo al señor Linares una pasada semejante á la de ahora como todo el mundo recuerda; como asimismo el *Globo*, ha podido recordar, con la propia lógica, que otro candidato de la coalición monárquica (este romerista), el Sr. Abril, ha sido derrotado en Jaen por el izquierdista señor Montilla.

«De cualquier modo que sea, eso de hablar todos los días de democracia, y de la Constitución del 69, y del sufragio universal, y del Jurado, y de la reforma constitucional, para dar penetrantes gritos de alarma porque vienen al Congreso 27 ó 28 republicanos, es un contradictorio embrollo de ideas y de pasiones que agitan á la izquierda.

«Más que peregrino, asimismo, es triste el espectáculo de los conservadores cismáticos y ortodoxos, no porque padezcan de mal de conciencia, que á todos los partidos affige y affigirá, sino por el lenguaje que emplean en sus disputas, sin tiempo bastante para cambio tan radical.

«Ayer el Sr. Cánovas era el primer hombre del país, y aun de Europa, para los romeristas, y hoy es un quidam, sin juicio ni tacto.

«A su vez, el Sr. Romero Robledo era para los ortodoxos el lugarteniente de Cánovas y su heredero necesario; y en pocos meses ha perdido esta consideración, para caer en los desdenes más denigrantes.

«El espectáculo es doloroso; contribuirá á aumentar las confusiones del país, y de fijo que ha de quebrantar el prestigio de los partidos, que es preciso conservar siempre, y doblemente en las actuales circunstancias.

**La crisis italiana.—Disolución de la Cámara.—Continuación de Depretis.**

Según las últimas noticias, la crisis italiana se ha aplazado. El rey Humberto, entre aceptar la dimisión de Depretis ó entregarle el decreto de disolución de la Cámara, ha optado por este último medio de conjurar las dificultades de una situación anómala. El 9 de Mayo próximo se verificarán las elecciones generales y las parciales de los *ballotages* que resulten, el 18.

El rey Humberto no se ha resuelto por la disolución, sino después de fracasar en otras tentativas. Después de recibir de manos de Depretis la dimisión del gabinete, ofreció el rey el encargo de formar gobierno á políticos de distintos matices; pero todos ellos declinaron la honra de aceptar el encargo de la régia prerogativa.

Biancheri, Farini, Robilant y Nicotera, expusieron al rey Humberto las dificultades insuperables que había para constituir un gobierno sólido y de aspiraciones unánimes, dada la disgregación de la mayoría parlamentaria. El rey en los dos términos del dilema que le presentó este hombre público, ó dimisión ó disolución, aceptó el último.

Unas elecciones generales son siempre una perturbación para el país, y de aquí la resistencia primera del rey á complacer á su primer ministro; pero la situación del Parlamento, al decir de todos los periódicos, hacia ya imposible otra solución.

El gobierno hace ya mucho tiempo que ve-

nia viviendo con mayorías efímeras; es decir, que para cada caso y para cada ley, á semejanza de lo que le pasa á Bismarck en Alemania, tenía que hacerse de una mayoría transitoria.

Los últimos triunfos parlamentarios no los ha obtenido el gobierno sino perdiendo parte de su vida, que es el resultado natural que da á la larga toda política laboriosa.

Quería Depretis, partidario de la sensata teoría de las situaciones duraderas, que los cambios de política no fueran radicales ni frecuentes, aunque hubiera que hacer algún pequeño sacrificio, más aparente que real, de los principios; es decir, quería que los cambios políticos no se verificaran por destrucción y creación repentina de los gobiernos, sino por transformación lenta, que reflejara las transformaciones que sufrían los partidos.

El rey Humberto mismo ha tenido gran confianza en esta teoría de procedimiento de su primer ministro, y, en efecto, durante diez años, con breves intervalos, ha ocupado el ministerio, ha disuelto la Cámara tres veces y ha gobernado constantemente el nombre de los liberales, á pesar de haberle salido una izquierda tan poderosa como la penitencia, que sin ser muy radical, se diferenciaba bastante de Depretis, y que ha llegado á reunir 70 y 80 votos, entre ellos muchos de calidad y de peso. Ciertamente alguna vez ha transigido con los penitenciaristas, pero no como partido político, sino como figuras que encajaban en el cuadro general de la política de Depretis. La tendencia de este político ha sido generalmente á la derecha y al centro, y conservando siempre un núcleo primitivo de liberales templados, las crisis ministeriales las ha resuelto en sentido conservador.

Estas resoluciones le ha restado fuerza, alguna vez, pero por la derecha ha sumado las que restaba por la izquierda, y en esta política ha formado sus mayorías variables.

Las últimas crisis ministeriales por las cuales han entrado en ministerios tan importantes como el de Guerra y el de Negocios extranjeros, el general Ricotti y el conde de Robilant, ha alentado las esperanzas de absoluto predominio de los conservadores, y este paso quizás demasiado aventurado de Depretis, es el que ha producido la situación actual.

En los últimos debates financieros, se ha puesto muy de relieve la influencia de Minghetti y de los conservadores, y dicen algunos periódicos que esta influencia contrariaba tanto á Depretis, que quizás transigiera con Nicotera por no pasar por las horcas caudinas de Minghetti; pero ya hemos visto cómo Depretis, colocado entre dos presiones; la de la izquierda, que tiene con él comunidad de origen, y la de la derecha, que lo sostiene con sus votos en el Parlamento, ha salido con una resolución enérgica, diciendo al Rey: ó dimisión ó disolución. Vemos también que el Rey mantiene en su confianza, después de tantos años al ilustre Depretis, aun á costa de una disolución, y vemos de todo esto desprenderse una enseñanza, y es que los pueblos pueden gobernarse con sentido progresivo y liberal, sin resoluciones radicales y sin ceder por eso á presiones de las derechas, envalentadas por circunstancias pasajeras, ni por izquierdas, cuyo radicalismo pudiera implicar ciertas perturbaciones.

### Las pasiones religiosas en Francia.

«Paris 13.—Cámara de diputados.—Las derechas esplanan una interpelación acerca de los grandes sucesos ocurridos en Lacombe con motivo de la clausura de una capilla católica, según órdenes del subprefecto.

Después de una animada discusión, la Cámara desecha una proposición de la derecha censurando al gobierno, y aprueba otra por 340 votos contra 187, declarando que ha oído con gusto las declaraciones del ministro acerca de los derechos del Estado de cerrar las capillas establecidas en propiedades particulares.—*Fabra*».

Más completos los telegramas de *El Imparcial*, dan esta idea de lo ocurrido en la sesión:

«El conde de Mun principia diciendo: —Vengo á pedir cuenta al gobierno de los sangrientos atentados de Chateauvillain.

Esta frase inaugural levanta fuertes rumores.

«Los poderes públicos—sigue diciendo el orador—han cometido un atentado, y vengo á denunciarlos á la indignación del país.

Las derechas aplauden. El conde de Mun entra luego en materia, refiriendo los sucesos. Su versión es la misma que han dado los periódicos reaccionarios, violenta, sumamente parcial, tratando de mártires á los muertos y de verdugos sanguinarios á los gendarmes y al subprefecto, á quienes acusan de haber ido deliberadamente á matar católicos.

Las interrupciones son frecuentes. Crúzase á cada paso amenazas é insultos entre las derechas y las izquierdas, y la tempestad crece á medida que el conde avanza en su relato. Termina éste, los ánimos vuelven á tranquilizarse.

El interpelante entra luego á tratar la cuestión legal, declarando que contra todas las leyes y todas las garantías constitucionales, el domicilio privado del fabricante, en cuya casa estaba la capilla, fué invadido y violado por las autoridades gubernativas. Por último, el conde de Mun evoca el recuerdo de los sucesos de Decazville y de la muerte del ingeniero Watrin, y exclama:

«Los huelguistas asesinos fueron disculpados y justificada su obra! ¡Lo mismo sucede hoy con las autoridades asesinas!

Las protestas que levanta esta acusación son tremendas. El tumulto es espantoso y dura varios minutos. Cuando ya terminaba, Paul de Cassagnac grita:

«¡Confundís á la Cámara con una plazuela! Y el tumulto renace.

El conde de Mun concluye su interpelación con este reto:

«Entre el ministro Goblet y nosotros hay una cruz rota y sangre vertida! ¡La deuda se pagará!

Mr. Goblet, el ministro de Cultos, se levantó á contestar al conde de Mun, restableciendo la versión oficial y exacta de los hechos, demostrando la legalidad con que procedieron las autoridades, pues la capilla estaba abierta desobediendo á las leyes, y citando varios precedentes de capillas cerradas gubernativamente porque sus dueños no habían pedido el necesario permiso para abrirlas al culto público. Declara además que los gendarmes hicieron fuego en legítima defensa, contestando á los disparos hechos contra ellos por el jefe de la fábrica y á las agresiones de los empleados y de las mujeres, amotinados por los dueños del establecimiento.

Mr. Goblet terminó advirtiendo que contraen tremenda responsabilidad los que excitan al país á la guerra civil.

«Paris 14.—Los periódicos monárquicos, ocupándose hoy del debate ocurrido ayer en la Cámara de diputados sobre los lamentables sucesos motivados por la clausura de la capilla de Lacombe, fulminan violentos ataques contra el gobierno, acusándole de seguir una política anti-religiosa, lastimando constantemente las creencias de la inmensa mayoría del pueblo francés.

Los ministeriales sostienen que la medida de las autoridades se ajustó estrictamente á la ley y que el incidente de Lacombe no dará lugar á conflicto alguno entre Francia y la Santa Sede, y que nadie piensa seriamente en denunciar el Concordato.—*Fabra*».

### Junta de aranceles.

A hora bastante avanzada terminó anoche la discusión acerca del derecho diferencial de bandera á los productos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

La enmienda del Sr. Alonso de Beraza, de que ayer dimos cuenta en su parte esencial, al dictamen de la comisión, la defendió su autor y la impugnó el Sr. Albacete en nombre de la ponencia, siendo por último desechada, y quedando como voto particular el dictamen aprobado.

En este dictamen, ya hemos dicho que se propone la aplicación de un derecho diferencial de bandera, y en el apéndice se hallan precisamente los tipos de este derecho diferencial para el café, la cera y demás productos.

Por cierto, ya que hablamos de esto, debemos decir que las noticias de estos días sobre la junta de aranceles, las hemos tomado siempre de *El Liberal*, uno de cuyos redactores pertenece á dicha junta.

Pues bien, con referencia á los extractos de los días últimos, se nos dice que el Sr. Albacete ni ha propuesto el restablecimiento del derecho diferencial, ni por él ha abogado, ni la junta en su mayoría ha votado semejante cosa, ni mucho menos se han desatendido los intereses del comercio, ni se ha mirado con preferencia odiosa para otras industrias lo que importa á la marina mercante.

La junta, nos dicen, se ha inspirado en lo que fué el pensamiento del Sr. Camacho en 1881, con relación á las provincias de Ultramar, y es lo que aparece de las leyes de autorizaciones y en los decretos sobre azúcares, todo ello sancionado en principio por la ley última sobre la franquicia para los azúcares de Filipinas.

Tampoco se ha votado nada, y esto lo reconoce también *El Liberal*, de que no hubieran tenido conocimiento y hubieran podido enterarse perfectamente los individuos de la junta, ni se ha hecho nada que constituya violación de tratados.

Esto se nos dice, y nosotros lo hacemos constar con tanto más gusto, cuanto que somos en todos los asuntos muy partidarios de la verdad á fin de que todo el mundo la conozca y sepa á qué atenerse.

### Las elecciones de España y la prensa inglesa.

Nuestro colega *El Imparcial* publica estas noticias de su corresponsal en Londres:

«El *Standard* publica un artículo comentando el resultado de las elecciones en España.

Declara el órgano conservador que, con una sola excepción, el Sr. Sagasta es el único jefe de gobierno en Europa que dispone de una mayoría formidable.

«El príncipe de Bismarck, M. de Freycinet y Mr. Gladstone—dice el *Standard*—bien pueden envidiar al Sr. Sagasta bajo este concepto.»

Añade luego que nadie puede sentir que Castelar, el menos práctico de los políticos, haya sido reducido á la impotencia, y que menos motivo todavía hay para lamentar que sea escaso el número de los zorrillistas.

«Los españoles—escribe el *Standard*—han dejado de tener simpatías por esa bandada de revolucionarios que mezclan el patriotismo con las jugadas de Bolsa y que promueven insurrecciones de farsa á expensas de unos cuantos sargentos y de especuladores de la Bolsa de París.»

Sin embargo, á juicio del *Standard*, el resultado más satisfactorio de las elecciones ha sido el fallo declarado del país en favor de la Regencia.

El artículo se extiende luego haciendo la historia de los últimos sistemas de gobierno que han regido en España, elogiando á D. Alfonso, y añadiendo que la Monarquía legítima será apoyada de buen grado por todos, porque parece asegurar el orden y la paz.

A su vez, el *Times*, escribiendo sobre el mismo tema, dice:

«Con Sagasta, con el fortalecimiento de la autoridad que con tan buen juicio viene ejerciendo la Reina, y con el Sr. Camacho como ministro de Hacienda, podemos esperar la aplicación de sólidos principios financieros y comerciales y que el fanatismo proteccionista de los catala-

nes será reprimido con mano firme. España abrirá los ojos á lo descabido, que es que no pierda su mejor consumidor, Inglaterra, y que abarate los hierros y los tejidos de algodón en España, y los vinos españoles en Inglaterra.»

### La frontera hispano-francesa.

X.

La incorporación á España del valle de Andorra, de que tratamos en el artículo anterior, evitaría, como dijimos, las causas de las desavenencias que frecuentemente surgen entre España y Francia sobre la manera de ejercer la soberanía que tienen en común sobre aquel territorio, y daría unidad á ambas nacionalidades en aquella parte, llevando su frontera á la cima de los Pirineos, que es la natural y geográfica; pero como cuestión de defensa del país, no tiene por el momento la importancia que las refortificaciones de que hemos tratado antes, ni la de otras que nos resta tratar, pues además de la garantía que presta el ser neutral aquel valle, no existiendo carretera alguna de Francia á Andorra, un ejército que quisiera acometerlos por aquel punto, tendría que salvar la cordillera por los malos caminos de herradura actuales y por los puertos, que están cubiertos de nieve casi todo el año. Más fácil nos sería á los españoles el posesionarnos del valle en caso de guerra, teniendo tan cerca la plaza de Seo de Urgel, que se comunica con Andorra por la cuenca del Valira, donde existe un camino relativamente bueno, que puede á poca costa convertirse en carretera; y más fácil lo será aún el día ya muy próximo que se termine la carretera de Lérida á Seo de Urgel, ó que se construya el ferrocarril de Lérida á Puigcerdá que hemos indicado antes.

Pero este estado de cosas puede cambiar, y cambiaría en efecto, si los franceses prolongaran hasta la frontera del valle la carretera que desde Foix se dirige al puerto Negro de Los ó de Arensall por el valle de Videssos ó al de Bat ó Anzat, cuya carretera hoy no pasa de Anzat; ó si la prolongación se hiciera por otro valle afluente del anterior, pero situado un poco más al Este, que conduce á los puertos viejo y nuevo del Albella; ó si continuaran por el valle del río Siguer y su afluente al Guionère, el ramal que de la anterior carretera se desprende en el puente de Laramade sobre dicho río, en demanda del puerto de Siguer ó del citado de Albella, cuyo ramal no llega hoy más que á Sarradell; ó si el ramal de la carretera de Tarascon á la Cerdaña por Ax, que arranca en Les Cavannes y que hoy se detiene en Aston, se continuara por el valle de este último nombre hacia el puerto de Bagnels ó de las Peyréguils, ó hacia el de Fontargente; ó si de la antedicha carretera de Tarascon á la Cerdaña hicieran partir un ramal poco después de pasado Hospitalet, que se dirigiera al puerto de Saldeu ó de Méringois; ó si en vez de ir á este puerto se fuera al de Framiguel ó Fray-Miguel, siguiendo hasta su origen el curso del Ariège; ó por último, si de la misma carretera, pero desde el pueblo de Porta, situado ya en el valle de Querol ó Carol, afluente del río Segre, hicieran partir los franceses un ramal para Andorra por el valle de Campcardós, que salvaría los Pirineos por el puerto de Portella Blanca de Andorra.

Con cualquiera de estos ramales de carretera que construyera la nación vecina y aun de otros que no citamos por la brevedad, cuya continuación por Andorra hasta la frontera española en la confluencia del Valira y del Ruñer no les sería difícil obtener de aquel pobre país si se le costeara su construcción, es fácil ver lo comprometida que se vería la plaza de Seo de Urgel, atacada á la vez por el valle de Andorra y por el del Segre; y como no podría resistir á estos esfuerzos combinados, el enemigo dominaría el valle del Segre, pudiendo correr por él hacia Lérida y el Ebro. Por esto creemos que si bien en la actualidad no hay peligro en que Andorra sea un país neutral, puede haberlo el día de mañana si las circunstancias varían; en previsión de lo cual proponemos la reincorporación á España de aquel valle, y que se refuercen las fortificaciones de la plaza de Seo de Urgel.

En otro estudio que tenemos empezado de una nueva división de provincias, por ser la actual tan defectuosa como todo el mundo sabe, proponemos que se aumenten dos, cuyas capitales serán Jaca y Seo de Urgel. A esta última pertenecerán el valle de Aran mientras sea español, la Cerdaña española, y el Valle de Andorra y la Cerdaña francesa cuando sean nuestros. Entre tanto, la nueva provincia de Seo de Urgel y su capital fortificada, contribuirán á guardar la frontera en aquella parte.

Pasemos ya á ocuparnos de la Cerdaña francesa, que viene á continuación del valle de Andorra.

Como dijimos en uno de los anteriores artículos, la parte de la cumbre de los Pirineos comprendida entre el pico de Valira y la Portella Blanca de Andorra, constituye la frontera entre la llamada república de este nombre y el territorio conocido por Cerdaña francesa. Si la frontera entre España y Francia fuese la geográfica que defendemos como lo más conveniente, desde el dicho pico iría constantemente por la divisoria de aguas entre las vertientes al río español Segre, y las que se dirigen á los ríos franceses Ariège, Aude y Tet, dejando, por lo tanto, dentro de España, toda la región superior de los afluentes del primero de dichos ríos, que comprende el valle de Querol y la citada Cerdaña francesa; pero en vez de ser así, véase cuál es en realidad la frontera por aquella parte entre el pico de Valira y el de Eynia.

Desde el pico de Valira toma, con ligeras desviaciones, por la cumbre de la estribación de los Pirineos ya citada, que limita la cuenca del valle de Querol por su derecha, hasta llegar frente al pueblo español de Guils, pasando por la Portella Blanca de Andorra, el pico de

Camp-Coloumer ó Tosetas de la Esquilla, Portella Blanca de Maranges ó de Gourts, picos de Pedrós y de Padró de la Tosa, roca Colon y otros puntos notables.

En Guils abandona la estribación y baja al río de Querol, cruzándolo en el promedio de la distancia que separa á Puigcerdá de la Torre de Carol; se dirige después hacia el pueblo francés de Ur, y antes de llegar á él, vuelve para tomar la orilla derecha del pequeño río Raour, que sirve de frontera hasta su desagüe en el Segre, cruzando poco antes la carretera que viene de Perpignan. En este punto se desvía del río principal para continuar por la cúspide de la divisoria de otro pequeño afluente llamado río de Nervols ó de Médés, siguiéndola poco tiempo, puesto que enseguida la abandona para ir á cruzar el río Vanera en el punto en que se le une el riachuelo de Vilaloyent, que recorre en todo su curso hasta su origen en el bosque de Palau. Aquí la frontera se introduce un poco en las vertientes del río Rigart, tributario del Ter, pero pronto vuelve á ganar la cresta de la sierra, que cierra por el Norte la cuenca de este río, no abandonándola ya y llegando por ella al citado pico de Eyna, pasando como puntos notables por el collado y cruz de Mayence, sierra de Gorra Blanca, picos de Puigmal y de Segre, collado y pico de Pinostrellas y collado Eyna ó de Nuria.

La frontera porque abogamos, siguiendo siempre la cumbre de los Pirineos, pasaría por los puntos notables siguientes. Desde el pico de Valira al collado ó puerto de Puymorens, dicha cumbre es divisoria de aguas entre el río Ariège y el valle de Querol. En Puymorens se cruzaría la carretera que desde Foix y pasando por Tarascon, Ax y Hospitalet, baja á la Cerdaña por el mencionado valle, en el cual debería, á nuestro juicio, construirse alguna fortificación que defendiera el paso, como avanzada de la plaza de Puigcerdá. Entre Puymorens y el pico de Lanoux ó el de Mollid, la cresta de los Pirineos continúa siendo partidora de aguas entre el Ariège y las vertientes al Querol, recorriendo los picos de Coume d'Or, de Sud, de Pedroux y de Besmeilles, y los collados de Coume d'Or y de las Vezmes.

Entre el pico de Malide y el de Lagrave, sigue la cordillera siendo divisoria de aguas entre el Ariège por el intermedio del Oriège su tributario, y el Querol, á donde vierte sus aguas el célebre lago de Lanoux, que recoge las de la falda Sur de aquella parte de la cordillera. En el pico de Lagrave dejan las aguas de la falda Norte de dirigirse al Ariège y al Océano, para volver en adelante al Tet y por lo tanto al Mediterráneo; mas por la falda Sur continúan marchando al valle de Querol, hasta el pico Castel-Isard próximamente, que pertenece al macizo de Carlite, desde donde se dirigen al Segre, pero por otros afluentes. La frontera seguiría por la divisoria de aguas Tet-Segre en toda la extensión que resta desde el pico Lagrave al de Eyna, pasando por muchos puntos dignos de mención especial, de los cuales citaremos, para fijar las ideas, la roca de la Calm, la de Font Romeu, el puerto de la Pérche, donde cruzaría la carretera de Perpignan á la Cerdaña, el pico Canibrás d'Azé y el de Llouzes. Terminaremos en el siguiente artículo todo lo que resta decir de la Cerdaña francesa.

Un concierto en el Ateneo.

La música ha invadido los salones de este ilustrado centro, y á fé que lo ha hecho bajo buen pie. Los socios, y sobre todo los que constituyen el elemento joven, deben estar satisfechos, porque á su propia casa van á visitarlos y á proporcionarles un rato agradableísimo, mujeres hermosas, futuras artistas y artistas eminentes.

Anoche el Ateneo parecía un teatro en noche de estreno de un autor notable ó debut de un artista de reputación.

Arrieta, el ilustre autor de Marina, daba una conferencia acerca de «La música española al comenzar el siglo XIX; su desarrollo y transformaciones; la educación musical; influencia del italianismo.»

En la plataforma de la cátedra, donde se había colocado el Sr. Arrieta, se veía además á cuatro alumnas guapas del Conservatorio.

El Sr. Arrieta logró entretener agradablemente al auditorio con la lectura de la Memoria, luciendo su erudición musical, sus rasgos humorísticos y de ingenio y sus profundos conocimientos en asuntos de arte.

Después vino la sesión musical práctica. El ilustre Monasterio, Mirecky, Lestan y Urrutia, ejecutaron admirablemente dos tiempos de un elegantísimo cuarteto de Arrieta. La señorita Tersi cantó con mucha gracia una canción de Fors, y ejecutó con toda perfección al violín el Adios á la Alhambra, de Monasterio. Las señoritas Lizarraga, Guidotti y Castro cantaron un terceto de la ópera Una cosa rara, de Martini, que fué acogido con entusiasmo. La señorita Gomis cantó otra canción que gustó mucho, y la señorita Lizarraga otra de la zarzuela El estreno de un artista, siendo las dos muy aplaudidas, terminando la velada con un precioso dúo que valió grandes aplausos á las señoritas Guidotti y Castro.

En suma: una noche deliciosa.

Ecós de Madrid.

Fin de la temporada del teatro Real.—La señorita Lorenzo.—La posdata.—El porvenir.—Reuniones.—El viernes de Dolores.—Sir Clare Ford y su viaje.—Una boda fuera de Madrid.—Primeriza!

El régio coliseo ha puesto ayer digno término á su campaña de 1885 á 1886 con la sexta representación de Guglielmo Tell.

La sala estaba llena y brillantemente concurrida, y el éxito fué el mismo de las noches anteriores.

Una novedad hubo en ella: la de ejecutar la señorita Lorenzo,—alumna primer premio de la Escuela de música—el papel de la Princesa Matilde, antes desempeñado por la señora Conti Foroni.

No era empresa difícil la de reemplazar á esta artista, que no estuvo feliz en una parte de escasa importancia, sin duda por no acomodarse bien á sus facultades.

Así, la señorita Lorenzo,—que tenía un miedo cerval al presentarse al público,—fué acogida por el con benevolencia, dispensándole algunos aplausos al terminar la romanza de salida.

No es fácil juzgar á ningún cantante en una primera prueba: limitáremosnos, pues, á ensalzar

la afinación de la debutante, y á esperar otras ocasiones de ampliar nuestro juicio.

Consiguáramos la observación que hicieron los espectadores: la de que la señorita Lorenzo y Tamagno no deben cantar juntos.... por la desigualdad de estatura.

Nuestra compatriota la tiene muy pequeña: el célebre tenor es casi un gigante.

Los aplausos que anoche escuchó fueron tan unánimes y ruidosos como en las noches precedentes; el dúo con Pandolfini, el tercetto y el aria final, le valieron calurosas y repetidas ovaciones.

Mañana jueves se dará—cual postdata—á beneficio suyo, una función que, sin duda, atraerá inmensa concurrencia: el programa consta del segundo acto de Aida y de los actos tercero y cuarto de Gli Ugonotti.

No se necesita ser profeta para augurar un nuevo triunfo al insigne artista.

Quando el teatro Real cierre sus puertas, ¿dónde se reunirá la sociedad elegante que ahora se citaba diariamente allí?

¿Chi lo sá?—Si el de la Princesa continúa abierto, parece seguro que será el favorecido por la high-life; pero si no, creemos probable que continúe su costumbre de asistir los martes al Circo de Price, pues los viernes perdieron el año último su antiguo crédito por causas conocidas y que no es del caso decir aquí.

En cuanto á otra clase de reuniones, no habrá en la primavera mas que ha habido en el invierno. Por esta vez la gente desceosa de divertirse se contentará con aplazar sus esperanzas para mejores tiempos.

Otras veces el Viernes de Dolores era notable por sus banquetes y por sus conciertos, en obsequio de las damas que llevan tan bello nombre.

Ahora no podemos anunciar ninguna fiesta musical; y únicamente la condesa de Vilana recibirá de día y de noche las felicitaciones de sus amigos.

Hoy da su segundo banquete sir Clare Ford, el simpático ministro de Inglaterra, á otra sección de sus amigos, distinta de la que fué por él obsequiada el miércoles anterior; y por ahora será probablemente el último, pues el distinguido diplomático saldrá el 22 del corriente para Sevilla, donde se propone asistir á la feria, que á causa de las festividades de la Semana Santa, no comienza en 1886 hasta el Domingo de Pascua.

Anoche en el régio coliseo brillaban por su ausencia las bellas hijas de los condes del Asalto, abonadas en un palco bajo al segundo turno par.

Pronto se supo el motivo.—Pocos días há han marchado en unión de toda su familia á la provincia de Tarragona, donde permanecerán algunos meses, y allí se celebrará en la época fijada de antemano el enlace de la segunda con el jóven militar D. Felipe Navarro y Ceballos Escalera.

El origen de tan inesperado viaje y de semejante cambio de resoluciones, es la falta de salud de uno de los hermanos de la hermosa novia, que exige y reclama un clima suave y templado.

Cierta señora, muy conocida por su buen gusto y elegancia, encargó un traje á una novel modista, recomendada por varias amigas suyas. Poco después la supuesta rival de la célebre Presentación llevaba á su parroquiana la obra concluida, que en el acto se sometió á prueba.

Pero la señora de quien se trata queda muy descontenta de ella.

—¡Me ha estropeado Vd. completamente el traje!—exclama llena de disgusto.—Esto no puede servir.

—Ya ve Vd....—replica confusa y atortolada su interlocutora.—¡Como soy primeriza!

ASMODEO.

LA "GACETA," DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Estado.—Acta adicional al convenio postal de 15 de Junio de 1878, firmado en Lisboa en 21 de Marzo de 1885.

Gracia y Justicia.—Extracto de los reales decretos nombrando para el arzobispado de Santiago de Compostela al Sr. D. Ciriacó Sancha, y para los obispados de Leon y Astorga á D. Francisco Gomez Salazar y D. Juan Bautista Grau, respectivamente.

Ultramar.—Real decreto dictando reglas para el pago de los atrasos que sufren los profesores de instrucción primaria en la isla de Cuba.

AL MENUDEO.

Obreros premiados.

El señor ministro de Fomento ha admitido y aprobado la propuesta de la junta que creó el Sr. Moret para concesion de premios á los obreros. Las 10.000 pesetas que habia para premios en tal concepto, han sido repartidas entre los obreros siguientes:

- D. Fernando Agudin, carpintero, 1.000 pesetas; D. José Bonald Jimenez, sombrerero, 1.000; D. Alfredo Cimiano Fernandez, fundidor, 500; D. Cipriano Elorza, litógrafo, 1.000; D. Ramiro Garay, obrero, 500; D. Pelegrin Gonzalez Fraile, ajustador mecánico, 1.000; D. Francisco Lopez Dominguez, marmolista, 1.000; D. Clemente Lorenzo Luengo, ayudante de maquinista, 500; D. Luis Noval, tallista, 500; D. Cesáreo Rafael Lopez, cerrajero, 1.000; D. Javier Rosies, mecánico ajustador, 1.000; D. José Vega Collado, latonero, 500.

Los proyectos de Gladstone.

Londres 14 (1'45 m.).—Via Vigo.—Cámara de los Comunes.—Después de un discurso del primer ministro Gladstone, ofreciendo introducir modificaciones importantes en el proyecto relativo al gobierno de Irlanda, particularmente en la parte referente á las aduanas, la Cámara aprueba en votación ordinaria, la primera lectura del proyecto.

Se cree que al votarse la segunda lectura, que será probablemente mañana por la noche, habrá un escrutinio contrario al proyecto.—Fabra.

No atribuya El Liberal la conjuración del conflicto que se temia en Santa Maria de Nieva el día de la proclamación de diputados, á la cordura ni á los consejos de los conservadores, que ya sabe el colega á lo que estos nos tienen acostumbrados; atribúyalo al triunfo de la razón y de la justicia, que por esta vez se ha impuesto á los amañes y á las arbitrariedades.

El Liberal, en vez de negar, como hace en su número de hoy, que su campaña á favor del

candidato conservador, sea personal, podia haber dedicado el tiempo y el espacio á rebatir la relación de abusos y atropellos de que ha sido objeto el Sr. Onate y Ruiz por parte de las autoridades conservadoras que imperan en la provincia de Segovia, y que ha venido ocupando á la prensa de estos últimos días.

Han salido del Ferrol para Cádiz los torpederos Orion y Relamosa.

El Haya 13.—El ministerio holandés ha presentado la dimisión.—Fabra.

Anoche á las nueve ocurrió una desgracia en la tabona de la calle de la Esperanza, número 4. Un aprendiz llamado José Rodriguez, de veinte y tres años de edad, al sacar agua con un cubo del pozo de la casa, cayó dentro, y á pesar de los esfuerzos y rapidez que para socarle se emplearon, fué estraido cadáver.

Agitación obrera.

Bruselas 13.—Se ha agravado de nuevo la situación en las cuencas carboníferas de Lieja y Charleroi á consecuencia de las insistentes predicaciones de los socialistas.

Hay bastantes obreros en huelga y se teme que otros muchos abandonen sus trabajos.

Paris 14.—Los telegramas de Bélgica recibidos durante la noche última, afirman que la cuestión obrera vuelve á surgir de una manera muy alarmante en aquel país, particularmente en las cuencas carboníferas.

Se han adoptado muchas precauciones militares ante el temor de que los huelguistas intenten hoy turbar el orden.

Se sabe que los socialistas belgas están en relaciones directas con los de Paris y otros puntos y se supone que tienen el propósito de propagar las huelgas á diferentes centros industriales.—Fabra.

Mañana 15, á las nueve de la noche, dará en el Ateneo D. Cándido Ruiz Martínez una velada literaria, en la que leerá un canto titulado «Las revoluciones.»

Empréstito de guerra.

Athenas 13.—Cámara de los diputados.—Se aprueban todos los proyectos presentados por el gobierno. Entre ellos se halla el relativo al empréstito de 25 millones con destino á guerra y marina.—Fabra.

La comisión de España en Panamá.

Paris 14.—Un despacho de Colon dice que la comisión científica española que llegó á aquel puerto, comenzó ayer á inspeccionar las obras del Canal de Panamá.—Fabra.

Los Infantes D. Antonio y doña Eulalia, se trasladaron ayer desde su hotel de la Castellana al centro de Madrid, montando como simples particulares, en el tranvía del barrio de Salamanca.

Ninguno de los viajeros se apercibió de la presencia de SS. AA. hasta que fueron atentamente saludados por el Sr. Albeniz, que iba en el mismo carruaje.

Los Infantes fueron objeto entonces de cariñosas muestras de simpatías.

Está en proyecto en el ministerio de Fomento la creación en provincias de ocho escuelas prácticas de agricultura y otras tantas de artes y oficios. Mucho nos alegráremos se lleve á cabo este proyecto, por las ventajas que reportaría á la agricultura y á las artes.

Concejales presos.

Nueva-York 14.—Once individuos de la municipalidad de Nueva-York de 1884, continúan todavía presos, acusados del delito de corrupción.—Fabra.

La Asociación del Arte de Imprimir invita á las Sociedades obreras y á todos los trabajadores que estén conformes con reclamar de los poderes públicos el cumplimiento de la ley de 24 de Julio de 1878, relativa al trabajo de los niños, á una reunión pública, en la cual se expondrá lo infructuoso de las gestiones practicadas por su junta directiva con el expresado objeto.

Dicha reunión se verificará el domingo 18 del actual, á las tres de la tarde, en el teatro Felipe.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado que no puedan prestar servicios en una misma dependencia los parientes hasta el cuarto grado de afinidad y segundo de consanguinidad.

Los nihilistas.

Berlin 14.—Los despachos recibidos de la frontera de Rusia anuncian que las conjuraciones nihilistas recientemente descubiertas en aquel imperio, han demostrado la existencia de una vasta organización con ramificaciones en el extranjero, contando con tantos medios, como la que existía cuando el asesinato del Czar anterior.

El número de prisiones hasta ahora llevado á cabo, á consecuencia de este descubrimiento, es considerable.—Fabra.

El servicio telefónico.

Contestando La Correspondencia á las observaciones que se han hecho al Sr. Mansi por cambiar de puesto á las señoritas encargadas de prestar servicio en la Central telefónica, dice que aun cuando el Sr. Mansi tiene la seguridad de haber obrado al adoptar tal resolución, dentro del más correcto espíritu de justicia, los periódicos que le censuraron pudieran informarse antes de hacerlo de los motivos que le hayan impulsado á tomar semejante acuerdo, y es seguro que entonces procederían de distinta manera.

Evaluación de fincas expropiadas.

Los abusos que en las tasaciones de fincas expropiadas se vienen cometiendo en perjuicio de los intereses del Estado hacen necesaria una disposición legal que los evite.

Hasta ahora, sin tener en cuenta para nada la evaluación de las fincas expropiadas, se sigue el procedimiento de la tasación pericial por parte del Estado y del dueño de la finca, resolviendo un tercero, en caso de discordia, el valor de la propiedad.

El Sr. Montero Rios opina por la necesidad de partir en estos casos de una base cierta y oficialmente declarada, y á este fin determinar que cuando por utilidad pública el Estado tenga que expropiar propiedades de particulares estime su valor y entregue como precio la cantidad con que figuran en los amillaramientos para el pago de contribución.

Encontramos justificado y de verdadera importancia un proyecto de ley que tienda á preceptuar lo que dejamos expuesto.

Nuestro colega El Liberal publica este telegrama, que dice remitido desde Sevilla, con ruego al colega para que lo reproduzca:

Sevilla 13 (5'45 t.).—Presidente del Consejo de ministros.—Acabo de llegar de Grazalema, donde el Sr. Arco, juez de Olvera y presidente del escrutinio, infringió brutalmente la ley variando la comisión inspectora al constituirse, sustituyéndola

con electores; rodeó la mesa con Guardia civil, escribanos ilegales, anulando las actas y votación de secciones que producen mi proclamación arrebatando violentamente toda la documentación, desoyendo las protestas que le acusaban de prescripción, teniendo que retirarse la junta del escrutinio, intervenciones legítimas á otra sala, verificando distinto escrutinio y mi proclamación.

Todo consta en actas notariales. Agentes del gobierno me han combatido como candidato más adversario.

Los tribunales entienden en todo.—Ruiz Martínez.

Proyectos de guerra.

Terminados por el ministerio de la Guerra los trabajos de organización de la escala activa de la arma de infantería, se han remitido al director general de dicha arma por sí estimárase hacer sobre el mismo alguna observación.

El decreto en que se ordena la organización bajo la base de aumento de regimientos, suspensión del disciplinario de Ceuta para crear un regimiento fijo en aquella plaza, manteniendo un batallón de disciplina como unidad independiente, seguirá á los de ampliación de la fuerza exentos del servicio.

En este proyecto se acepta algo de lo que propuso la dirección general, si bien se introducen importantes y esenciales variaciones.

Como todas estas reformas se publicarán en plazo breve, pronto se podrá tener una idea exacta de las mismas, y apreciar si resuelve el problema pendiente sobre organización militar.

Elección de un presidente.

Buenos-Aires 13.—Las elecciones de comisionarios para la elección del presidente de la República Argentina, celebradas el domingo, se verificaron con completa tranquilidad.

La revolución de la república Oriental del Uruguay está terminada, y las relaciones con la Argentina son amistosas.—Fabra.

El distinguido ingeniero del cuerpo de Caminos, D. Eduardo Maristany, ha publicado tres importantes folletos, en los cuales se estudian detenidamente otras tantas cuestiones de gran interés para los ingenieros y las empresas ferro-carrileras.

Los enclavamientos entre las señales y vagones; las señales destinadas á mantener la debida separación entre trenes que circulan en líneas de doble vía y en igual sentido, y los medios de evitar la aglomeración de mercancías en las grandes estaciones, son los tres puntos que el Sr. Maristany desarrolla ampliamente en sus escritos, teniendo á la vista todo lo que sobre aquellos se ha dicho ó se ha planteado en los últimos años en Francia, Bélgica, Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos.

Lo que se dice en el folleto referente al almacenaje de mercancías, reviste un carácter comercial tan práctico en sus conclusiones, que consideramos su lectura, no solamente útil á las empresas y personas facultativas, sino á los comerciantes y cosecheros, para quienes la facilidad en los trasportes es un factor que inflora considerablemente sus mercancías.

Se ha publicado ya el primer cuaderno de la serie de interesantes conferencias que se están dando acerca del siglo actual en el Ateneo de Madrid.

Contiene el primer cuaderno las conferencias de D. Segismundo Moret y D. Eduardo Ciano tomadas por taquígrafos de las Cortes, y se vende en la librería de San Martín.

Hemos oído hablar de una curiosa novela, que se llama «El libro de los muertos», según nuestras noticias, sobre lo bien escrito y redactado que es y debiera estar el Diccionario de nuestra lengua. Llévase por título Don Lueta, y se le atribuye un eclesiástico andaluz residente en Madrid, conocido por sus trabajos filológicos.

El lunes se inauguró en Valencia el Congreso agrícola, convocado por la Sociedad de Agricultura para estudiar las causas de la crisis agraria que atraviesa aquella provincia y buscar los medios de remediarla.

Presidió el gobernador, y después de leer el reglamento por el que debía regirse la Asambleable en las seis sesiones que debe celebrar, empezó la discusión del tema primero, «Condiciones actuales de la producción arrocera y manera de mejorarla», cuya discusión continuó ayer.

El Sr. Menéndez Pelayo dará esta noche en el Ateneo la segunda conferencia sobre el tema «De la crítica literaria en España durante el siglo XVIII y primeros años del XIX.»

Han sido detenidos en Valencia y puestos á disposición del juzgado, varios mozos de tren y otros sujetos, en cuyos domicilios se encontraron gran número de alhajas, piezas de plata y mercancías de todo género, sustraídas del tren en que prestaban servicio en el ferro-carril de Almansa, Valencia y Tarragona.

Durante la tempestad del domingo—dice un periódico de Barcelona—se formó en Mollet una tromba que destruyó casi completamente el tinglado de mercancías de la estación Mollet-Caldas de la línea de Ilerona, arrancó la cubierta de la estación y causó otros destrozos. En la población hay casas derruidas y algunas sin tejado. Parece que ocurrieron dos desgracias personales en otros tantos muchachos que se habían refugiado en el tinglado. Uno de ellos, muchos se hallaba ayer sin esperanzas de vida. En todo el Vallés cayó gran cantidad de agua y mucha piedra en la parte alta, que ha causado grave daño en los campos y viñedos. El Monseny ha quedado blanco de nieve en la cúspide como en pleno invierno.

Teatros.

LARA.—Con ocasión del beneficio de doña Sara Romero, celebrado anoche, se pusieron en escena La baronesa y Los niños terribles, obras ambas del señor Segovia Rocaberti, autor, también, de un guante delicado é ingenioso que se estrenó anoche y se titula Causas criminales. En esta obra se atribuyen todas las cualidades que distinguen al Sr. Segovia Rocaberti. «Causas criminales» alcanzó un éxito y quedará en el repertorio, por el buen gusto literario que revela, como por el agradable modo que hace pasar al público. Su autor fué llamado varias veces á escena. Estrenóse luego Nina Pancha en un acto, de Constantino Gil, escrita por que Sofia Romero luzca las especiales facultades que tantos aplausos la han conquistado.

Nina Pancha está llena de gracia, tiene muchos chistes, y aunque algunos son algo verdes, pueden oírse, merced al ingenio de su autor, siempre ha tenido y tiene ingenio para hacer teatro los caprichos más raros. Constantino Gil fué llamado á escena varias veces. De la música de Nina Pancha, que es del maestro Rodé, hubo que repetir casi todos los números á instancias del público. A esto contribuyó poderosamente con su admirable gracejo la señora Romero, cada día más apreciada, y á quien sus admiradores y amigos hicieron

anoche una cariñosa y justa demostracion de afecto.

PRINCESA.—A beneficio de Pepe Rubio se hizo anoche sin Sebastian, mártir, produciendo en el público el regocijo de costumbre y obteniendo aquel inteligente y estudioso actor nutridos aplausos.

COMEDIA.—Añoche habia casi un lleno en este teatro, con motivo del estreno de la opereta de Audran Gillette de Narbonne, vertida al italiano con el título de Gilda di Guascogna.

El éxito alcanzado en esta obra por la compañía que dirige el Sr. Tomba, ha superado al de todas las fechas puestas en escena, tanto por la gran originalidad del libro, como por la interpretación excelente que supieron darle las señoras Gattini y Paoli Bonazzo, como por lo lujoso de los decorados y las decoraciones.

El público aplaudió mucho a los artistas y salió del teatro complacido, y seguramente volverá, porque la obra de anoche ha de repetirse.

El sábado y domingo próximo dará tres soirées musicales en el teatro de la Zarzuela el célebre pianista Blanch, primer conólogo de España, conocido en los Estados Unidos por The Great Hispanian, el cual ejecutará, sin ningún aparato de física, maravillas de ciencias ocultas, que le han valido la gran reputación de que viene precedido, y los grandes elogios que de él ha hecho toda la prensa extranjera.

Se admiten encargos de localidades para estas funciones en la contaduría del teatro.

Pasado mañana, viernes, se verificará en el teatro Lara el beneficio del Sr. Romea D'Elpas, con una escogida función que se está preparando al efecto.

Con gran concurrencia se verificó anoche en el teatro de Novedades la primera representación del drama sacro-bíblico Los Siete Dolores de María Santísima.

En la ejecución de la obra se distinguió notablemente la señorita Garzon, á quien el público no cesó de aplaudir.

EDICION DE LA NOCHE

Nos escriben de Ornes que la junta de escrutinio de Valdeorras proclamó, sin el menor desorden, al Sr. Santana; pero cuando los amigos de dicho señor se retiraron de este pueblo y lo mismo la fuerza de la Guardia civil, unos setenta paisanos armados de palos y pistolas se presentaron en él (sobre las cinco de la tarde), y dando vivas al candidato vencido y mueras al electo, apalearon á gente indefensa y asesinaron á Antonio Miranda, amigo de la candidatura Santana, dándole una puñalada á la puerta de su casa, en donde dicho Sr. Miranda se encontraba.

El pueblo está indignado, como es natural, por tan lamentable suceso.

El señor ministro de Fomento prosigue con actividad los trabajos para la division en dos departamentos, á fin de que los nuevos ministerios empiecen á funcionar con el próximo ejercicio económico.

Dícese que el Sr. Montero Rios se propone, para cuando esto se realice, dejar la cartera, con el único objeto de descansar de los quehaceres que el cargo le proporciona.

De llevar adelante el Sr. Montero su proposición, en los primeros dias del mes de Julio emprenderá su expedición veraniega á Lourizán, permaneciendo en este punto hasta despues del otoño.

Nosotros creemos, sin embargo, y así lo esperan sus compañeros y el partido liberal, sin distinción de matices, que el Sr. Montero Rios seguirá prestando en el gobierno el concurso valiosísimo de su inteligencia, actividad y experiencia.

De La Epoca:

"Del carácter de las últimas elecciones habla El Correo; y aunque tuvo un momento de desaliento, se azobora y de despecho, en que llegó á calificarse en general, y con unánime asentimiento, de verdadera paparrucha....."

No es exacto, y lo hemos dicho ya varias veces.

Lo que dijo El Correo y repite es que en muchos distritos, donde votan los republicanos y los conservadores, y los carlistas á los liberales, y los monárquicos dan votos para la acumulación del Sr. Pi, para que no les molesten unos cuantos en la intervención; y donde se hacen las combinaciones propias de las pasiones locales; que en todos estos sitios, que por desgracia son la mayoría en España, «eso que se llama la gran lucha por las ideas es una paparrucha.»

Esta es la idea de El Correo; pero no lo que nosotros creamos, porque les place, quieren atribuirnos, haciéndose los sordos á nuestras rectificaciones.

En el tren-correo de Andalucía ha salido esta tarde para su posesion del Romeril, el Sr. Romero Robledo, acompañado de su familia y del Sr. Pérez Ossio.

El Sr. Romero se propone regresar del 10 al 12 del mes próximo.

Segun El Imparcial, los datos oficiales dan al Sr. Pi, 31.007 votos.

Valladolid 13.—El gobernador: El candidato de oposición para la senaduría por la Universidad, D. Félix Lopez San Martín, ha retirado su candidatura, segun acaba de participarme personalmente.

Medidas económicas.

París 11.—El sábado se leerá en el Senado el dictamen de la comisión favorable, con ligeras enmiendas, al empréstito francés. Mañana volverá á proponer la comisión de aranceles de la Cámara que ha manifestado aún definitivamente su opinión sobre el asunto; pero se cree que será del todo favorable.—Fabra.

Segun carta de Luarca, lo accedido allí en la proclamación de diputado, es lo siguiente: En vista de la insistencia con que el alcalde se negaba á dar posesion de sus cargos á los concejales nombrados para sustituir á los suspensos á consecuencia de un proceso abierto no hace muchos dias, se vió el gobernador civil en la precisión de enviar un delegado á fin de

que diese cumplimiento á las órdenes del gobierno.

Sabedores de ello el alcalde y los concejales suspensos, se encerraron en las Casas Consistoriales con cuantos hombres armados pudieron reunir, y haciéndose fuertes de esa manera, resistieron las intimaciones de la autoridad superior de la provincia.

Así continuaron las cosas desde el sábado hasta el domingo por la mañana, y entonces se abrió ya la casa-ayuntamiento para constituirse la junta de escrutinio, formándola las personas antes referidas, y el juez de primera instancia que, segun se dice, declinó la competencia de los individuos que, para sustituir á los incapacitados, designaron los concejales legítimos.

Y como si todo ello no bastase aún, fué necesario suponer que 324 votos habian sido adjudicados á un D. Julio Suarez Inclán, siendo Félix el nombre del candidato adicto.

Los proyectos de Gladstone.—Reaccion favorable.

Londres 11.—El Morning Post y el Standard dicen hoy, que á pesar de la viva oposición que han encontrado en la prensa y en la opinion pública los proyectos de Gladstone sobre Irlanda, no puede ménos de reconocerse que éstos ganan terreno en el Parlamento.

No sería extraño, pues, que contra lo que se cree generalmente Gladstone obtuviese una votación favorable, aunque por muy pocos votos.

Segun los indicados periódicos, todo depende de la actitud que adopten unos 90 diputados liberales que están perplejos. Si Gladstone logra convencerlos, su éxito es seguro en la Cámara de los Comunes.—Fabra.

Un desahucio curioso.

Desde hace ocho dias se encuentra ocupada la mitad de la calle de la Cava Alta, frente de la casa núm. 9, por un mobiliario completo, camas, sillería, batería de cocina, etc., formando regular monton que impide el tránsito á los carruajes y dá mucho que hablar á los vecinos y transeuntes. Parece ser que la inquilina del cuarto principal de dicha casa, se negaba al pago del alquiler, y no por falta de dinero, sino por motivos que la vecindad ignora, aunque los suple con curiosos comentarios: el administrador de la finca acudió al juzgado municipal pidiendo decretara el desahucio; accedió el juez y los muebles fueron puestos en el arroyo, bajo la custodia de una pareja de orden público. La dueña presenció el lanzamiento de sus enseres, y salió de la casa diciendo públicamente que no pagaba porque no quería y enseñando billetes de Banco en crecida cantidad: dícese que ha marchado á Barcelona.

El caso es que los muebles están en la calle por mandato del juez municipal, contra el que parece ya á proceder el teniente de alcalde del distrito, por ocupacion de la vía pública, fundándose en una circular dada en Noviembre de 1882 por el presidente de la Audiencia, previniendo á los jueces municipales no obstruyeran la vía pública al efectuar los desahucios.

Los vecinos del barrio se quejan de que se les multe si interceptan la vía pública con puestos ó sentándose en las aceras, y de que se consienta durante tantos dias la estancia en ella de dichos muebles; si estos no estuvieran á cargo de agentes de la autoridad gubernativa, habrían sido llevados en depósito al almacén de la villa por orden del teniente de alcalde, pero éste los considera pertenecientes al juzgado que ordenó el desahucio y la custodia por los guardias, y procederá contra el juzgado por infractor de las ordenanzas municipales. El caso es curioso y hace cuatro años que no ocurría en Madrid otro igual.

El Haya 11.—Ha sido aprobado definitivamente por la Cámara, el tratado de pesca con Alemania.—Fabra.

Por falta de número suficiente de señores diputados, no ha celebrado sesión esta tarde la diputación provincial.

Berlin 11.—El gobierno prusiano se opone al recargo de derechos sobre los cereales extranjeros y sobre el ganado.—Fabra.

Firma de S. M.

S. M. la Reina Regente ha firmado hoy los siguientes decretos:

Disponiendo quede sin efecto el decreto de 7 del actual, nombrando gobernador militar de Lugo al brigadier D. Julian Garcia Reborado.

Promoviendo á intendente del ejército con destino al distrito de Castilla la Nueva, á don Manuel Heredia.

Idem á intendente de division con destino al distrito de Aragon, á D. Manuel Rodriguez Monreal.

Autorizando al director de Administracion militar para la adquisicion de un horno con destino á la Factoria de subsistencias de esta corte.

Disponiendo que el intendente de ejército del distrito de Castilla la Nueva, D. Vicente Rodriguez, cese en dicho cargo y pase á situacion de retirado.

Concediendo merced de hábito de la orden de Alcántara á D. Mateo Zapatero.

Destinando, en concepto de agregados, á la fiscalía togada del Consejo Supremo, al auditor de guerra D. Federico Rauret, y al teniente auditor D. Antonio Marin de la Barceña.

Concediendo la placa de San Hermenegildo al mariscal de campo D. Baltasar Hidalgo de Quintana y al coronel de Estado Mayor don José Jimenez Moreno.

Idem dos meses de licencia para la Coruña al brigadier de Artillería D. Eduardo Azores Valderrama.

Baja en la Bolsa de París.—Cuestión de Oriente

París 11.—Casi todos los fondos se han resentido en la Bolsa de hoy por efecto de las noticias que se reciben de Oriente, cuya situación agrava la actitud belicosa de Grecia y por los telegramas de Bélgica donde se advierte de nuevo la agitación obrera. Las huelgas de Deczeville no han originado nuevos trastornos, pero la situación no mejora, á lo cual contribuyen con su presencia el diputada Basly y otros jefes socialistas.

París 11.—Los despachos de Viena recibidos durante la mañana de hoy presentan muy crítica la cuestion turco-griega, juzgando inevitable un rompimiento si el gobierno helénico persevera en su actitud provocadora, pues en Constantinopla se cree que no es posible ya que continúe una situación semejante.

Londres 11.—El Times publica hoy un artículo acerca de la cuestion de Oriente, proponiendo que las potencias interpongan toda su influencia para ejercer de nuevo presión sobre el gobierno de Atenas y poner término á un estado de cosas insostenible. Al efecto, pide que las potencias dirijan un

ultimatum intimando á Grecia á desarmar en plazo perentorio. De lo contrario, las potencias llevarán á cabo una accion armada.—Fabra.

Ha sido suspenso de empleo y sueldo el secretario de la tenencia alcaldía del distrito del Hospital.

Los batallones de cazadores de Ciudad Rodrigo y Puerto-Rico saldrán en breve para Carabanchel, donde acamparán por espacio de dos meses, con objeto de hacer ejercicios de tiro.

Esta mañana fueron detenidos en la calle de Santa Isabel los conocidos espadistas Ratacolrada y Joseito, ocupándoseles una pistola, dos palanquetas, un reloj de plata, dos cadenas de doble, un par de pendientes, un imperdible y una cédula personal.

En la Asociacion de Agricultores de España se reunirán mañana por la noche las secciones de ganadería y viticultura.

Brillante y solemne promete ser el beneficio del distinguido tenor Tamagno, que mañana se verifica en el teatro Real.

La función se compondrá de la sinfonía de Guillermo Tell, cuarto acto de Capuleti Montecchi, que tan magistralmente canta la distinguida señora Pasqua, y el tercero y cuarto de Los Hugonotes, por la prima donna señora Kupfer y el tenor Tamagno.

Como la empresa ha recibido hoy una comunicacion prohibiéndola se cante un solo acto de la ópera Aida, por no consentirlo la casa de Ricordi de Milán, se ha visto la direccion artística en la necesidad de alterar el programa que tenia anunciado.

El espectáculo dará principio á las nueve de la noche.

El tenor promete estar animadísimo.

Parece que en Castellon, ha sido reducido á prision, un alto empleado de aquella administracion de correos, á causa de haber desaparecido un pliego con valores declarados, donde se incluian ocho mil pesetas.

Todavía esta tarde faltaban noticias oficiales de la proclamación de 53 diputados; pero de casi todas se tienen ya noticias particulares.

El presidente que fué del Consejo de ministros en Portugal, Sr. Fontes, que accidentalmente se halla en Madrid, ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta.

Los socialistas franceses.

París 11.—El sábado próximo marcharán á Deczeville los diputados socialistas.

Un telegrama de aquel punto dice que Basly se niega á regresar á París á pesar de que la Cámara no quiso prorrogarle la licencia.—Fabra.

El señor marqués de la Vega de Armijo.

Nos ruega el señor marqués, muy distinguido amigo nuestro, la insercion del siguiente comunicado, que dirige á El Imparcial, y que nosotros publicamos con mucho gusto:

«Señor director de El Imparcial:

Muy señor mio y de mi consideracion: He visto en su apreciable periódico una noticia de última hora que me pone en el caso de molestar á Vd. con estas líneas.

Hace dias lei en diferentes periódicos que yo tenia el propósito de presentar mi candidatura á la presidencia de la futura Cámara, con ó sin la autorizacion del gobierno. Encontrándome á la sazón enfermo en cama, me apresuré á rogar á mi amigo el director de El Corazo declarase que, como hombre de partido, y no habiendo hecho jamás disidencias, no haria en esta cuestion, como en todas, más que lo que conviniese á mi partido.

Creia, por lo tanto, que nadie tenia, despues de esto, derecho á poner en duda mi actitud, y de ahí mi extrañeza al ver reproducida la noticia en un periódico tan importante como El Imparcial.

No entro á discutir los razonamientos en que se supone basada mi pretension, porque no habiéndola hecho, me parece inútil esa discusion. Hay cosas que por honrosas que sean no se pretenden; á la opinion y al partido toca adjudicarlas á la que las merezca ó convenga en determinadas circunstancias. Aquel á quien se le otorgue, debe recibirlas con satisfaccion y reconocimiento; pero no disputarlas.

Tal es la línea de conducta que en la ocasion presente me he propuesto, y para que no se parta de supuestos equivocados ó se pretenda con ellas arrancar declaraciones, le ruego inserte estas líneas en el respetable periódico que dirige, por lo que le da gracias anticipadas el que con este motivo se repite suyo afectísimo Q. B. S. M.—Marqués de la Vega de Armijo. 14 de Abril.

BALANCE DEL DIA.

Hoy de lo que se ha hablado más en los círculos políticos, es de la futura presidencia del Congreso; pero el comunicado del señor marqués de la Vega de Armijo, que en lugar aparte publicamos, echa por tierra ciertas hipótesis.

Con posterioridad al envío del comunicado, hemos tenido nosotros el gusto de hablar con el señor marqués de la Vega de Armijo, resultando de sus diáfanos palabras y de su correcto comunicado, que si sus amigos de la mayoría, de acuerdo con el gobierno, creen conveniente honrarle con el cargo de presidente, lo aceptarían con gratitud; aspiracion natural que no maravillará á nadie que imparcialmente sepa apreciar los títulos y servicios del señor marqués.

Pero al propio tiempo, el señor marqués de la Vega de Armijo declara que jamás ha inferido disidencias á su partido, y que no las ha de producir, si la mayoría, de acuerdo con el gobierno, creen, apreciando todas las circunstancias, conveniente la designacion de otra candidatura.

No habrá, pues, dificultades por este lado, segun nuestras noticias é impresiones.

El gobierno en esta cuestion, no cree ha llegado el momento de proponerla; espera la venida ó el regreso á Madrid de los diputados ausentes, cuyas opiniones es indispensable conocer; y cuando llegue la oportunidad, designará á la mayoría parlamentaria el candidato que en su concepto estime preferible; y es bien seguro que la mayoría, por conviccion, por disciplina y por altos deberes, lo aceptará.

En la Bolsa, se ha sentido hoy alguna depreciacion de nuestros valores, atribuyéndolo unos á noticias sobre la salud de S. M. la Reina, y otros á rumores de partidas en Cataluña.

Lo segundo es una pura fantasía, por fortuna; y de lo primero, ya hemos dicho lo que hay: la Reina estos dias se ha sentido mal de la neuralgia que padece, como tantas otras personas que no son reinas, ni reyes, ni príncipes; neuralgia, por cierto, de que hoy está bastante mejor.

Aparte de esto, la baja en los fondos se explica por los partes de París, que por separado publicamos, segun los cuales, las noticias pesimistas de Oriente, por la actitud temeraria de Grecia, y la agitacion socialista en Francia y en Bruselas, han influido en aquella contratación, de la que la nuestra, como es público, suele ser un reflejo.

Como preparatorio del de mañana con S. M., se ha reunido esta tarde en la Presidencia el Consejo de ministros.

Los diputados proclamados en Puerto-Rico, son los mismos que el telégrafo comunicó el dia de la eleccion. Se sigue, sin embargo, ignorando el resultado de la eleccion de Arecibo, porque allí no se ha hecho el escrutinio. No hay otra cosa notable.

BOLSA

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various financial instruments and their prices.

París, á 8 dias vista, 4'85 d. Londres, á 90 dias fecha, 46'55.

Resumen.

Los cambios flojos. Desde la apertura hasta el cierre de la Bolsa han regido casi los mismos, á pesar de haberse realizado buen número de contratos.

Comparando con los cambios cotizados ayer, vemos que los del 4 por 100 interior y exterior han perdido 25 céntimos respectivamente y 40 céntimos el 4 por 100 amortizable.

El 4 por 400 interior, 58'55 y 50. A fin de mes, primero y último cambio, á 58'60. El 4 por 100 exterior, 58'60 y 50.

El 4 por 100 amortizable, 75'40, 60, 50 y 45. Los billetes de Cuba á 88'90 y 85.

La Deuda de Cuba al 3 por 100 anual y 1 por 100 de amortizacion á 29'10 único cambio.

Anualidades de la Isla de Cuba, á 30 por 100, 80'20, 29'90 y 80'10 en este órden.

Obligaciones del Banco Hipotecario de España á 100'35. Cédulas al 6 por 100 á 103'50 y las del 5 por 100 á 96 por 100.

Y las acciones del Banco de España han perdido un entero, publicándose á 388 por 100, 337'50 y 337 por 100 última operacion.

Bolsin.

A las cinco.—4 por 100 interior contado, 58'45; fin de mes, 58'55.

PARTES TELEGRÁFICAS.

(TELEGRAMA DE THURNBYSSSEN VAN BROEK ET C.) París 11 (3'15 t.).—4 0/0 exterior, 56'80.—3 0/0 francés, 80'92.—5 0/0 italiano, 97'82.—4 0/0 turco, 14'50.—Egipto, 847'50.—Otomano, 518'75.—Nortes, 886'25.—Panamá, 472'50.—Rio Tinto, 288'70.—Ferro-carriles portugueses, 421'25.—Alicante, 000'00.—Fénix, 500.

(TELEGRAMA DE A. BIEDERMANN Y C.) Londres 11 (4'50 t.).—Inglés, 100'50.—4 0/0 exterior, 56'81.—3 0/0 portugués, 47'50.

Cultos.

Santo de mañana.—Santa Basilisa y Santa Anastasia.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Arrepentidas, donde por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el Sr. Spino-la, y por la tarde preces y reserva.

La Santa Escuela de María, establecida en la iglesia de la Buena-Dicha, celebra su ejercicio de la buena muerte, á las cuatro de la tarde, siendo orador D. Antonio Flores.

Novena de Dolores.

- Continúan celebrándose, y serán oradores: En San José, el señor cura. En San Andrés, el Sr. Morales. En San Sebastian, el Sr. Gonzalez Amor. En San Justo, el P. Pompilio. En San Martin, D. Gregorio Benitez y Pelaez. En Santa Maria, el Sr. Biezma. En San Jerónimo, el Sr. Quintana. En las Arrepentidas, el Sr. Perez. En el Olivar, el Sr. Pastor. En San Pascual, el P. Gavin. En Santa Catalina, el Sr. Bocos. En el oratorio del Espiritu Santo, el P. Pompilio. En Calatrava, el P. Pedroso. En San Lorenzo, el Sr. Grande. En San Luis, el P. Sanz. En Monserrat, el P. Gavin. En las Comendadoras, el Sr. Curtis. En el Cristo de la Salud, el Sr. Marqués. En Jesús, el Sr. Medrano. En San Ginés, el P. Genover. En el Carmen Calzado, el Sr. Cafranga. En D. Juan de Alarcon, el Sr. Perogordo.

Espectáculos para mañana.

Real.—Funcion extraordinaria á beneficio del Sr. Tamagno.

Princesa.—22.ª de abono.—T. 1.º par.—A las 8 1/2.—Beneficio de doña Julia Martinez.—Los dulces de la boda.—De tiros largos.—Intermedios por el sexteto.

Comedia.—Compañía de ópera italiana.—30 de abono.—T. 1.º par.—A las 8 3/4.—Gilda di Guascogna.

Lara.—T. 3.º par.—A las 9.—La baronesita.—A las 9 1/2.—Los niños terribles.—A las 10 1/2.—Causas criminales.—A las 11.—Niña Pancha.

Novedades.—A las 8 1/2.—Rigoletto.—A las 10 1/2.—El hombre de mundo.

Variedades.—A las 9.—La solterona.—A las 10.—El testamento y la clava.—A las 11.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—Cambio de clases.

Esclava.—T. 8.º impar.—A las 8 3/4.—D. Antonio.—A las 9 3/4.—La Calandria.—A las 10 3/4.—Agua y cuernos.—A las 11 1/2.—Coro de señoras.

Martin.—A las 8 1/2.—La Pasion y Muerte de Jesus.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez San Gregorio, 8.

ELEVACION DE AGUAS Y RIEGOS. Nuevas bombas sistema Brunen y Saco. CON PATENTE EN ESPAÑA Y EN EL EXTRANJERO. Con este sistema, un solo hombre, á brazo, trabajando todas las horas reglamentarias, sin cansancio ni fatiga, puede elevar hasta 30 metros de altura, diez metros cúbicos de agua por hora. También se aplican contra incendios. Pueden verse funcionar. Se venden las patentes, juntas ó separadas. Más detalles, Castelló, 12, bajo. Horas: de 4 á 6. Madrid.

PECTORAL BALSÁMICO ALOMAR CONTRA TODA CLASE DE TOS TOS TOS

por crónicas ó inveterada que sea, ya provenga de catarros, irritación de garganta, bronquitis, asma, opresión de pecho, etc., etc., facilitando en todos los casos la expectoración. Las pastillas que expendemos con este nombre, figuran entre las preparaciones farmacéuticas, muy recomendables por la rapidez de sus efectos siempre que la TOS se halle motivada por una hipersecreción bronquial ó un proceso inflamatorio sub-agudo de la mucosa que reviste los canales aéreos. Les muchísimos enfermos que han hecho uso de ellas, los distinguidos facultativos que las prescriben todos los días y los varios certificados y cartas particulares con que se nos ha honrado, prueban de una manera que no deja lugar á duda, el éxito seguro de aquellas, para combatir toda clase de TOS haciéndola desaparecer en todos los casos, aun en los más graves. De venta en todas las farmacias.—Depósito central: Sr. ALOMAR y U IACH, almacén de drogas, calle Moncada, número 20, Barcelona.

DESTRUCCION DE LOS RATOS, de los Ratones, etc. PASTA FOSFORICA de L. Steiner. 4r. 20 - 0r. 60 - 0r. 30. En las Farmacias y Droguerías. Por Mayor: Melchor García 15, Tetuan, Madrid.

DICCIONARIO BIOGRÁFICO, GEOGRÁFICO ESTADÍSTICO Y DE LA LENGUA ESPAÑOLA POR ENRIQUE JARAMILLO Y REQUENA en colaboración de reputados y distinguidos escritores. Esta notable obra, en la cual se comprenden las biografías de los hombres que se distinguen ó se han distinguido en cualquiera de los ramos del humano saber, la geografía universal, la estadística de la mayor parte del mundo y el Diccionario de la lengua española ajustado á la última innovación hecha por la Academia, está publicándose en cuadernos de ocho grandes páginas, en folio, que contienen abundantísima lectura. El precio de cada uno es el de VEINTICINCO CENTIMOS DE PESETA en Madrid, TREINTA en provincias y TREINTA y CINCO en Ultramar y el extranjero. Se reparten de tres á cuatro cuadernos al mes. ADMINISTRACION: LOPE DE VEGA, 46 Y 48, BAJO, DERECHA.

El mejor tónico reconstituyente. Fosfato soluble de hierro y cal, superior al aceite de hígado de bacalao, por ser muy digestivo, de buen sabor y llevar bajo forma asimilable los tres elementos fundamentales del organismo (hierro, fósforo y cal) y curar prontamente la anemia, clorosis, raquitismo, debilidad, inapetencia y pobreza de la sangre, según certificaciones de los médicos que lo han ensayado. Frasco, 2 pesetas. R. G. Castillo MAGDALENA, 10.

JARDIN DE CAPUCHINOS GRAN ESTABLECIMIENTO DE HORTICULTURA VALENCIANA. Completa y variada colección de frutales (200 variedades). Preciosas plantas de estufa é invernadero, propias para adornar salones. Árboles de sombra, arbustos de adorno y plantas de aire libre.

Quien se apresura gana por solo 30 pesetas FRANCO PARA TODA ESPAÑA UN SERVICIO DE MESA de plata británica muy sólida, de plata anglobritánica fina, garantida la blancura para 40 años. 6 cubiertos de mesa con hojas de acero excelente. 12 (6 cucharas y 6 tenedores) 12 (6 cucharitas de café y 6 para huevos) 12 (6 copitas para huevos, magníficas, y 6 postecuchillos) 2 (1 cucharón y 1 cucharita de leche) 2 (1 azucarera y 1 tetera). 2 tazas de Austria finamente cinceladas. 6 platos magníficos para fruta con figuras indias ó japonesas artísticamente ejecutadas. 2 candelabros de salón, de hermoso aspecto.

30 objetos en todo, que habían costado antes 100 francos, ahora se dan por solo 30 pesetas. En el caso que la mercancía no conviniere, el dinero recibido será devuelto en seguida. Resulta de esto que no se arriesga nada haciendo un pedido. Polvo para limpiar: 25 céntimos. Al pedido debe acompañar, en carta certificada, un billete del Banco de España de 25 pesetas, y las 5 ptas. restantes en sellos de correo españoles, y ser dirigidos al Bureau Universel d'Expédition (autorizado por el Tribunal de Comercio) —VIENA (Austria) Ottakringer-Strasse, 140. El envío de los géneros no tarda más que una semana.—¡Ojo! Otras platas anunciadas con el nombre de Alfenide es imitación sin valor, lo que se advierte al público, que no debe comprarla. Trajes y gabanes á plazos desde 2 pías. seman. y 8 mens. Horno de la Mata, 16.

Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.

FARMACIA DE GARCERA PRINCIPE, 13, MADRID. Padelmientos del estómago.—Se curan, ó por lo menos alivian, con la Doble magnesia efervescente. Frasco, 10 reales. No más sangrías ni congestiones.—Enolaturó acóntico: Canchalagua digital: disminuye la sangre, etc. Frasco, 10. Jarabe y juidis vermífugas.—Destruyen y expulsan por completo toda clase de lombrices. Precio, 6 reales. Purgantes agradables y refrescantes.—Limenada citrato magnesia, suave y eficaz; magnesia granular efervescente, inglesa, de Marquez, de la Habana, etc. Frasco, 10. Licor brea dosificado.—Para las irritaciones bronquiales, catarros bronquiales y de la vejiga, toses, etc. Frasco, 8. Depurativos y antiherpéticos.—Esencia de zarzaparrilla obtenida al vapor. Frasco, 8 rs. Rob Laffleur, etc. Aguas minerales naturales.—Las hay siempre recientes de todos los manantiales conocidos, como las demás especialidades farmacéuticas, así nacionales como extranjeras.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION ó Directorio de las 400.000 señas DE ESPAÑA, ULTRAMAR, ESTADOS HISPANO-AMERICANOS Y PORTUGAL BAILLY-BAILLIERE. Con anuncios y referencias al Comercio ó Industria Nacional y Extranjera 1886. Un tomo encartonado en tela de más de 2.500 páginas. PRECIO EN ESPAÑA, 20 PESETAS. Obra útil é indispensable para todos.—Evita pérdida de tiempo.—Tesoro para la propaganda comercial é industrial.—Este libro debe estar siempre en el bufete de toda persona por insignificantes que sean sus negocios. Se vende en la Librería de D. Carlos BAILLY-BAILLIERE, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de España.

NUEVA MAQUINA AMERICANA PARA LAVAR LA ROPA BLANCA. Se lavan en una hora, con media libra de jabon, 80 piezas de ropa blanca de toda clase, quedando blancas como la nieve, sin froterla y sin ingredientes nocivos. Economía, celeridad.—Expedición franco á domicilio. Para los pedidos dirigirse á RICHARD SCHNEIDER, inventor y fabricante 29, rue d'Armaillé, París.—Prospectos francos.—En el año 1885, se vendieron en Francia y en el extranjero 78.624 máquinas con certificado.—P. D. No se deben confundir mis máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda. ADÓPTASE A cualquier hornillo. PRECIO 40 pesetas. GARANTIA 5 AÑOS segun factura.

APARATOS CONTINUOS. Para la Fabricación de Bebidas Gaseosas de todas clases, Agua de Seltz, Limonada, Soda-Water, Vinos espumosos, Gasificación de Cervezas. DIPLOMAS DE HONOR EN 1873-1875-1878. MEDALLAS DE ORO Y GRANDES MEDALLAS DE ORO EN LYON Y MOSCÚ, 1872. MEDALLA DE PROGRESO (la mas alta recompensa) en VIENA, 1873. MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION DE AMSTERDAM, 1883. Estos aparatos, de compresión mecánica y de fabricación continua, pueden producir desde 25 hasta 10.000 botellas diarias de toda clase de bebidas, segun su fuerza. Son los únicos que responden á todas las prescripciones de los Consejos de higiene y salubridad.—Se garantizan contra todo vicio ó construcción.—Sifones de grande y pequeña palanca, evoidores, cilindricos, muy elegantes y sólidos. Los únicos que están plasmados interiormente; Los únicos que pueden producir bebidas á la vez azúcares y agriadas. CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE, INGENIERO-MECÁNICO J. BOULET & Co, Ingenieros, Suc<sup>tes</sup>, 81-83, Rue Boissier (Boulev<sup>ard</sup> Orleans), PARÍS. Antes: 144, Rue de Valenciennes. NUEVO FRANCO EN TODOS LOS PASAPORTES REPUBLICANOS.

SEMANA SANTA EN LA GRAN FABRICA DE GUANTES DE FERNANDO URIARTE TUDESCOS, I, ENTR<sup>ada</sup>. (casi esquina á la plaza de Santo Domingo) hay un grandioso y variado surtido en magníficos guantes para Semana Santa, tanto por sus colores como por su clase, precios tan increíbles, que ningún despacho puede competir con ellos por ser fabricados en la casa. Especialidad en guantes negros. TUDESCOS, I, ENTRESUELO

POMADA ROSADA para dar color á los cabellos blancos su color primitivo. FILLIOL, 47, rue Vivienne, París. MADRID: Borrell hermanos, Plaza del Sol.

PASTA PECTORAL DE BORRELL. Esta pasta, exenta por completo de OPIO, no tiene ningun efecto nocivo, asi como por ser la más AGRADABLE y más BARATA. Precio: 1,25 ptas. la caja en toda España. Exíjase la firma y rúbrica del Dr. F. BORRELL. Farmacia BORRELL HERMANOS, Puerta del Sol, 5, MADRID.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA CARMEN, 18, 1.º. Se reciben anuncios, reclames y sueltos para los periódicos de España, provincias y extranjero, y se advían tarifas de precios en las pida.—Teléfono, num. 517. Oficinas: Carmen, 18, 1.º.—Madrid

SOLUCION COIRN. El mas poderoso reconstituyente en todos los casos. Agotamiento de fuerza, Anemia, Clorosis, Fiebre, Caguevia, Escrofula, Raquitismo, Enfermedades de los Desarrollo de fesi, Inapetencia, Dispepsias ó Digestiones laboriosas y las Enfermedades de COIRN. Farmac, 79, rue du Cherche-Midi, PARÍS.

COLEGIO ELEMENTAL Y SUPERIOR DE SEÑORITAS BAJO LA ADVOCACION DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN. Educación completa de señoritas.—Clases de idiomas, Clases de solfeo, piano y dibujo.—Especialidad en labores Honorarios modécos.—Academia preparatoria para ingresar en las Universidades. VALVERDE, 16

Abril 14) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 49) AVENTURAS DE PICKWICK. Y la multitud prorumpió en nuevas y atonadoras aclamaciones como si tuviera de bronca la laringe y los pulmones de acero templado. —¡Viva Slumkey!—aulló la multitud. —¡Viva Slumkey!—repitió Mr. Pickwick quitándose el sombrero. —¡Abajo Fizkin!—vociferó el populacho. —¡Pues abajo!—exclamó Mr. Pickwick. —¡Hurra!—y entonces surgió otro rugido semejante al de una manada puesta en dispersion por el lobo hambriento. —¿Quién es este Slumkey?—preguntó en voz baja Mr. Tupman. —Qué sé yo—replicó Mr. Pickwick en el mismo tono.—¡Silencio! No hagas preguntas. En estas ocasiones es preciso seguir la corriente. —Pero note Vd. que aquí hay dos partidos—hizo observar Mr. Snodgras. —Grite usted con los más fuertes—replicó mister Pickwick. Volúmenes enteros no habrían podido decir más. Entraron en la casa, y el populacho abría paso para dejarlos pasar y hacia aclamaciones ardorosas. Lo que en primer lugar habia que hacer, era procurarse un alojamiento para la noche. —¡Podremos contar con algunas camas aquí?—preguntó Mr. Pickwick al mozo. —No lo sé, señor. Me temo que estén todas aquiladas. Voy á verlo, señor. Se alejó, pero volvió en seguida y preguntó si los gentlemen eran azules. Como Mr. Pickwick y sus compañeros permanecían indiferentes á la conversacion de ellos, el problema era difícil de resolver. Mr. Pickwick pensó en su nuevo amigo Mr. Perker.

—¿Conoce usted—dijo—á un gentleman llamado Perker? —Sí, señor; el agente del honrado Mr. Samuel Llumkey. —Pues es azul, segun creo. —¡Oh! sí, señor. —Entonces nosotros tambien lo somos—dijo mister Pickwick, pero notando que el mozo recibía con aire de duda estas palabras, le dió una tarjeta, diciéndole que le llevara en seguida á mister Perker si estaba allí. El mozo desapareció, pero volvió al momento, le rogó que lo siguiera y lo condujo á una gran sala, donde se hallaba Mr. Perker sentado á una larga mesa detrás de un monton de libros y papeles. —¡Hola, holá! mi querido señor—dijo el hombreillo adelantándose á recibir á Mr. Pickwick.—Me alegro tanto de verle. Siéntese, tenga usted esa amabilidad. ¿Así ha ejecutado usted su proyecto? Ha venido usted para asistir á las elecciones, ¿no es verdad? Mr. Pickwick hizo un gesto afirmativo. —Una eleccion bien disputada, mi querido señor. —Me alegro mucho—respondió Mr. Pickwick frotándose las manos.—Me gusta ver este delirio patriótico, no me importa por qué partido; ¿es, pues, una eleccion disputada? —¡Oh! sí, ya lo creo. Hemos tenido guardadas todas las posadas de aquí y no hemos dejado á nuestros adversarios más que tiendas de cerveza. Es un golpe maestro, mi querido señor, ¿no le parece á usted? El hombreillo, al mismo tiempo que hablaba, sorreía complacientemente y sorbía una gran cantidad de rapé. —¿Y cuál es el resultado probable de la eleccion? —No se sabe, mi querido señor, no se sabe hasta este momento. Los partidarios de Fizkin tienen treinta y tres votantes en las cuevas del Clero Blanco. —¡En las cuevas!—exclamó Mr. Pickwick

singularmente asombrado por este otro golpe maestro. —Los tienen allí encerrados hasta el momento que los necesitan, á fin de impedirnos, como Vd. comprenderá, llegar hasta ellos. Pero aun cuando pudiéramos hablarles, nos serviría de poco, porque los mantienen por su cuenta constantemente borrachos. ¡Es muy hábil ese agente de Fizkin! ¡Verdaderamente es hombre hábil! Mr. Pickwick abrió desmesuradamente los ojos, pero no dijo nada. —A pesar de esto—prosiguió Mr. Perker bajando la voz—á pesar de eso ítenemos muchas esperanzas. En este mismo sitio tomamos thé la pasada noche cuarenta y cinco mujeres, mi querido señor, y cuando se marcharon, ofrecimos á cada una una sombrilla verde. —¡Una sombrilla!—exclamó Mr. Pickwick. —Sí, mi querido señor; sí, 45 sombrillas verdes, á siete chelines y seis peniques cada una. Todas las mujeres son coquetas; las sombrillas han producido un efecto increíble en todas; asegurados todos los maridos y la mitad de los hermanos; ¡abajo las medias, las fanelas y todas estas zarandajas! Idea mia, mi querido señor, nada más que mia. Granizo, lluvia, sol, no puede Vd. andar 10 pasos en el lugar sin encontrar media docena de sombrillas verdes. La conversacion de este apasionado fué interrumpida por la entrada en escena de un tercer interlocutor. Era éste un hombre alto y moletudo. Su cabeza, de un rubio subido, parecia querer empezar á quedarse calva; en su cara se veía una importancia solemne, una profundidad incommensurable. Iba vestido de pantalon negro, y chaleco y levita oscura. Llevaba gafas, y un sombrero que era raro por lo bajo de la copa y lo ancho de las alas. Este recién llegado fué presentado á Mr. Pickwick con el nombre de Mr. Pott, editor de la Gazeta de Ealanswill. Después de algunas observaciones prelimina-

res, Mr. Pott se volvió hácia Mr. Pickwick y dijo con solemnidad: —Esta eleccion está escitando gran interés en la metrópoli, caballero. —Lo mismo pienso—respondió Mr. Pickwick.—De lo cual puedo lisonjearme—prosiguió mister Pott mirando á Mr. Pickwick con un aire de importancia—de lo cual puedo lisonjearme por haber contribuido en algo para ello, en un artículo mio del sábado. —Sin duda alguna—aseguró el hombreillo—Caballero—continuó Mr. Pott—la prensa una palanca poderosa. Mr. Pickwick dió un asentimiento complacido á estas palabras. —Pero tambien me lisonjeo de que jamás abusado del enorme poder que poseo. Me he tambien de que jamás he dirigido el instrumento colocado en mis manos por la providencia, contra el santuario inviolable de la privacidad, contra la reputacion de los individuos esa flor tierna y frágil. Y en fin, me congratulo tambien, de que he dedicado toda mi energía en... esfuerzos... débiles quizás, si comparados en ello, en débiles esfuerzos para introducir principios que... cuyo... para los editores. Como el editor de la Gazeta de Ealanswill me socorro, y le dijo: —Ciertamente, caballero. —Y permítame usted que le pregunte, caballero, que le pregunte como hombre público, que tal juzga el público de Londres la polémica con el Independiente. Mr. Perker se interpuso, y dijo con una sonrisa maliciosa, que no era del todo casual. —El público de Londres se interesa mucho por ella, ¿ya lo creo! —Esta polémica—siguió diciendo el periodista—continuará siendo así, mientras que quede un poco de salud y de fuerza, en los editores esos dones que he recibido de la naturaleza. A esta polémica, caballero, aunque pueda parecer arreglar el espíritu de los hombres, exaspera